

令和3年度入試情報

志願してほしい生徒像 ～本校全体の生徒像（総合学科・普通科共通）～

- ・本校を志願する動機や目的が明確である者。
- ・基本的生活習慣及び学習内容を中学校3年間を通して十分身に付けている者。
- ・将来に向けて確かな夢と目標を持つとともに、情熱を持ってそれを成し遂げようとする強い意志を持つ者。
- ・周囲と積極的にコミュニケーションを取りながら、自ら課題を見つけ、自ら学ぶ意欲を持つ者。

前期募集選抜方法

募集定員に対する募集率

普通科 30%以内（理数コースも同様）

総合学科 40%以内

出願の条件

- ①条件A 志願してほしい生徒像に一致し、中学校の学習活動において優れた成績を収め、入学後も継続して努力できる者。
- ②条件B 志願してほしい生徒像に一致するとともに、スポーツまたは文化活動において顕著な実績を有し、入学後も継続して意欲的に活動する意志がある者。

令和元年度 卒業生 進路合格者数・決定者数

令和2年4月1日現在

進学種別	四年制大学				短期大学			専門学校	進学計	就職種別	民間企業	公務員	計
	国立	公立	私立	計	公立	私立	計						
総合学科	0	0	12	12	2	10	12	42	66	総合学科	40	6	46
普通科文系	0	2	29	31	1	5	6	25	62	普通科文系	4	0	4
理数	3	6	16	25	1	1	2	2	29	理数	0	0	0
計	3	8	57	68	4	16	20	69	157	計	44	6	50

主な進路先

大学

山梨大学、高知大学、山形大学、山梨県立大学、公立諏訪東京理科大学、長野県立大学、健康科学大学、山梨学院大学、山梨英和大学、明治大学、東洋大学、日本大学、駒澤大学、専修大学、神奈川大学、工学院大学、東海大学、東京経済大学、東京電機大学、大妻女子大学、麻布大学 など

短期大学

大月市立大月短期大学、帝京学園短期大学、山梨学院短期大学 など

専門学校

山梨県立産業技術短期大学校、山梨県立宝石美術専門学校、山梨県立峡南高等技術専門学校、専門学校山梨県立農業大学校、甲府市立甲府商科専門学校、富士吉田市立看護専門学校など

就職

(株) オキサイド、(株) キッツ長坂工場、(株) 清里高原ホテル、(株) ちばり葦崎、熊本県果実農業協同組合連合会、(株) シャトレーゼ、日本郵便株式会社南関東支社 など

公務員

山梨県職員、農業土木、山梨県警、佐久広域連合（消防）、北杜市役所、甲斐市役所

生徒会活動への想い

生徒会長 白倉 漣

私たち生徒会の主な活動は、学園祭や球技大会といった生徒会行事などの企画、立案、運営を行います。特に学園祭では、より良い行事にするために朝早く集まったり、放課後も遅くまで話し合いをします。時には、私達と先生方の意見が衝突したり、生徒会内で意見が衝突することがあります。何度もバラバラになりかけました。その度にみんなで話し合い、高め合って成功させようとして取り組みました。この意見の衝突が北杜高校全体が良くなり、また私自身を大きく成長させてくれました。

今年度は新型コロナの影響で多くの生徒会行事が中止になってしまい、生徒会活動が十分出来ていませんが、下級生が生活しやすい学校に、また中学生が北杜高校に興味をもってもらえるような学校にしていきたいです。

〒408-0023 山梨県北杜市長坂町渋沢1007-19

TEL 0551-20-4025 FAX 0551-32-3194 URL <http://www.hokutoh.kai.ed.jp>



昨年の様子

今こそ、校訓『古教創真』の時

校長 池谷 佐知子

四月以来、雄大な八ヶ岳から甲斐駒ヶ岳に富士山、と日本を代表する山々に囲まれ、厳かで神秘的な自然に囲まれた北杜高校の環境の豊かさに感銘を受ける日々です。

今年は着任直後から新型コロナウイルス感染症拡大予防対応が始まり、生徒の皆さんに会えない異例の新学期となりましたが、各ご家庭での多大なご理解とご尽力、そして地域の皆様の寛大なご協力のおかげで、通常登校が再開し、北杜高校としての生活が戻りつつあります。関係の皆様のご支援に心より感謝申し上げます。

新型コロナウイルス対応により、今まで当たり前前に続けてきた学校生活や行事が次々と修正を余儀なくされ、もはや「臨時的対応」ではなく「学校の新しい生活様式」を導入しなければならなくなりました。私たち一人一人はもちろん、学校そのものが固定観念を捨て、「価値観の大転換」を迫られていると言えます。

高校総体、学園祭、「フェスタ杜のきらめき」等々、いつも私たちの高校生活の目標だった行事を見直さねばならない今、各行事の「本質」を見極め、その価値や意義を再考する---何が大切なのか、なぜ大切なのか、どんな影響を自分や周囲の人々、そして地域に残せるのか、等を自分に問い直す機会を与えられているのだと考え始めています。

何を継承し、新しい形でそれをどう活かせるか。創立二十年目の今年、北杜高校として伝統を受け継ぎながら、新しく、より進化した姿に成長すべく、全校で知恵を出し合い、一つ一つ形にしていく…まさに校訓「古教創真」の一年となるよう尽力していきたいと思っております。今後とも皆様のご指導ご鞭撻を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。



普通科紹介

<普通科> 3年 三枝 英之

Q. 本校の普通科の特徴は何ですか？

普通科目の他に「簿記」「情報利用技術」「フードデザイン」「手話講座」「中国語初級」など総合学級の科目も選択できることです。幅広い分野で専門の先生がいるので、受験の時に高度な指導を受けられることも他校にはないメリットです。また、勉強と部活動を両立して頑張っている友達も多いです。

私はテニス部に所属しています。仲間と一緒に目標達成のため、毎日の練習に一生懸命に取り組んで、最後まで頑張り通したことは、大きな自信になっています。



Q. 卒業後の進路はどうですか？

一番多いのは四年制大学進学です。短期大学や専門学校に進学する人、就職する人もいます。入学後に進路ガイダンスや、担任の先生との懇談をもとに、時間をかけて進路選択をしています。

僕自身も今進路実現に向けて、頑張っています。



部活動紹介

<サッカー部> 雨宮 智哉

私たちサッカー部は熱意あふれる顧問のもと、県内ベスト4に入ることを目標に日々練習に励んでいます。時には辛く苦しいこともあります。その分試合に勝った時、とてもうれしいです。部活動以外でも、クラスや学年の中心に立ち、リーダー性を養い、サッカーのプレイに繋がっています。

部員たちは共に頑張れ、楽しめる仲間と充実した時間が送れるよう、精一杯学校生活に取り組んでいます。

<女子バレーボール部> 小清水 理乃

私達女子バレーボール部は「明るく楽しく元気よく真面目に一生懸命に」をモットーに熱意のある顧問の指導の下、日々の練習に励んでいます。県ベスト8という目標を果たすためにチーム一丸となり切磋琢磨しお互いに刺激し合いながら上を目指しています。

活動していく中でくじけそうになることもあります。仲間と支え合い乗り越えることで忍耐力をつけることができ、同時に充実感を味わうことができます。

3年生は、この状況の中、一時は引退も考えましたが、10月の春高県予選に向けて一生懸命がんばります。

<理数コース> 3年 高見澤 朋生

Q. 理数コースと、他のクラスとの違いは何ですか？

授業は、国公立大学の受験に必要な科目が多く、宿泊学習会や校外学習のような特別な行事もあります。宿泊学習会では先輩の姿を見ながら、仲間と一緒に長時間学習に取り組んで自信ができました。

校外学習では東京の大学や研究施設を見学します。クラスの雰囲気は、メンバーの多くが3年間一緒なので、お互いをよく理解して、結束力の強いクラスになります。また、縦割りの「理数コース」としての一体感のようなものもあり、卒業してからも仲の良い先輩が多く、現役メンバーのためにサポートに来てくれたりします。



Q. 理数コースでも部活動はできますか？

私のクラスでもほぼ全員が部活動に入っています。私はサッカー部で、勉強と両方頑張りました。部活があるから、勉強も頑張れたと思います。勉強との両立は決して楽なものではありませんが、勉強だけやっていたら成績が伸びるかということ、そうではないと思います。逆に充実した部活動があるほうが、勉強にも積極的に取り組めたと感じています。

皆さんにも充実した高校生活を送って欲しいと思います。

<文芸部> 大川 春哉

皆さんは普段、文字や文章といった「言葉」とどう関わっているのでしょうか。私達文芸部はそんな「言葉」と、触れ合ったり、対話したり、遊んだりする場所です。小説に書かれる活字だけが文芸ではありません。友達とする他愛も無い会話も、ふと呟く独り言も全てが文芸です。普段はこの考えを活動の基盤とし、リレー小説や読書会、ピブリオバトルなどを会話も交えながら楽しく行っています。

文章を書くことが好きな人や読書が好きな人、言葉そのものに興味がある人の集まりが北杜高校文芸部です。

北杜の特色ある授業

<生物資源系列> 3年 田中 葵

Q. 生物資源系列はどんなところですか？

生物資源系列では、果樹・草花・野菜の3つの専攻に分かれて専門的な知識や技能を習得しています。私は果樹を専攻していて、主にモモとブドウの栽培をしています。毎回、どうしたら収穫物を買ってくださるお客様に喜んで頂けるのか考えて栽培をしています。先生も面白い方ばかりで、私たちはいつも楽しく、時に真剣に実習をしています。



Q. 選んでよかったことはどんなところですか？

暑い中、寒い中の作業もありますが、自分達が一生懸命育てたものを、お客様が嬉しそうに買ってくださる喜びを実感することができました。

Q. どんな人にお勧めですか？

食べ物やお花が好きな人、誰かと一緒に協力して作業をしたい人、誰かに喜ばれることをしたい人にお勧めです！

<総合情報ビジネス系列> 3年 東 真穂

Q. どんなことが学べますか？

Excelを使った表計算やコンピュータの基礎知識を学べる情報処理や、Wordを使いタイピング練習や書類を作成するビジネス実務、他にも簿記やマーケティング、プログラミングなど様々な授業を受けることができます。北杜高校には大きなパソコン室があるため、一人ひとりパソコンを使いながら授業を受けることができます。

また一昨年度より「山梨県北杜市における『食と農』を活かした住み続けられるまちづくり推進プロジェクト『食杜北杜』」を行っており、地元企業と連携して商品開発をしています。



Q. 選んで良かったことどんなところですか？

他の高校では学べない商品開発などの貴重な経験や、資格をたくさん取得することができ、この系列を選択して本当によかったと思っています。

総合学科紹介

<環境工学系列> 3年 八巻 快成

Q. 環境工学系列ではどんなことを学びますか？

私が所属している環境工学系列は、土木構造物の構造や力、測量、水や森林の知識、庭の計画や緑化技術など、私たちが生活する中で毎日当たり前目にしているものを詳しく学習しています。



Q. この系列のおもしろさはどんなところですか？

私たちが普段使っているもの（橋や建物など）が自然災害の多いこの日本で、なぜ簡単に壊れずにいられるのか、人はそれを当たり前だと思って生活していると思います。しかしそれはものすごく奥が深く、様々な人々が関わり、色々な状況を想定したうえで建設しているのです。環境工学系列で学習し建設系の仕事につけば、自分の仕事が地図に残ります。そのように、自分自身が社会にとって必要な存在になればとても面白いと思います。

<福祉ライフデザイン系列> 3年 徳永 茉珠

Q. 系列の特色はどんなところですか？

介護・食物・被服などについて学びます。介護では、現場により近い授業を行うことで介護職員初任者研修の修了を目指します。食物では、栄養について学び、自身で考えたお弁当作りや献立作りをおこないます。被服では、一枚の布から始まり、洋服や和服を製作していきます。



Q. ここでの経験は将来どのように活かされますか？

資格取得までの過程も将来に生かせると思います。合格まではとても長く失敗も多いですが、全て経験となります。失敗しても自分にはできないと思わず前向きでいることは、将来でも活かせると思います。

Q. この系列を選んで良かったことは何ですか？

コミュニケーション力が高くなったことです。福祉では人とかわることが欠かせません。話すことで相手を知り、相手にも知ってもらうことで信頼関係を築いていきます。